

# EHOCATESTICITO



II, AVENUE MARCEAU - PARIS (XVI)

Tél. : PASsy 67-56

Boletin remanal de informacion

POR LA PATRIA EL PANY LA JUSTICIA

EDITORIAL

# Mención la orden del dia

brante de su actualidad : la División Azul.

él, el de España entera vuelve a los labios salió en mala hora. que ordenan la marcha victoriosa como una invocación frente al enemigo.

España no declaro la guerra a Kusia, porque Rusia no existe desde hace veinticinco de confabulación de los que no supieron mantenerlo sobre su propia sangre, sobre el que se inmola. suelo de sus padres y de sus hijos. Es el com-

N nombre de la verdadera juventud de lucha organizada y tres de obstinada y fer-Europa, el Fuehrer se ha dirigido al viente preparación, en los cuales la Falanpueblo alemán y, a través de él, al mundo ge intenta unir a costa de si misma, sin romentero. Porque a la conjura política de esta per todavía nada—han pasado nueve años sexta reunión del Reichstag de guerra no ha sin que la juventud de España haya tomado faltado el oído alerta de ninguna potencia. para si un minuto del descanso que recla-El discurso ha venido a herir, como hieren man a su tiempo las generaciones fatigadas. las campanas en las jornadas de fiesta, a la Se lucha, se muere y se vence sin reposo. Y tensa atención española en el punto más vi- a la hora suprema, con la Patria rezumando sacrificio, aun sobra pecho y coraje para La voz de Hitler, una vez más frente a «la sumarse a las marchas forzadas de la liberimbecilidad y la cobardia», ha revelado la tad europea y una División de voluntarios importancia universal de la lucha anticomunis cruza el Continente con su himno de granta, en la que España resolvió sus destinos deza en los labios. La División Azul, marca «bajo la dirección de un solo hombre; que, de España, insignia viva de los tiempos, acaudillando la Revolución nacional, «acabó formada por viejos y jóvenes, por mutilados con el feroz enemigo bolchevique». La cita y héroes, por novatos y veteranos, por niños del Canciler alemán en estos momentos en que se han hecho hombres a la sombra de que la suerte de Europa toca ya su desenla- la Cruz hecha espada, rompe a andar en ce cobra para nosotros un valor excepcio- busca del enemigo que ha retrocedido una nal: quiere decir que el nombre de Franco vez ante ella y se ha refugiado, a millares está presente en las horas cruciales y, tras de kilómetros, en la hosca trinchera de que

El Fuehrer alemán ha dicho: «Han cum-plido con su deber.» Y su voz, ante millares «En el este de Europa está el campo de de berlineses, ante millones de hombres que os abran un poco los ojos sobre lo que batalla en el que se decidirá la lucha», ha han oído su discurso, ha sido para nosotros está pasando en la Patria. En un réginen dicho el Fuehrer en la gran convocatoria na- la urgente y concisa arenga que esperan los como el nuestro, decidido a no ajustar su cional. Y en el este de Europa está España, muertos desde el helado alvéolo que los conducta a la opinión de nadie, sino al indecimos nosotros con nuestra fe vuelta hacía guarda. Pero ha dicho más aún refiriéndose la fria latitud que encierra la solución del a la División llegada del Sur: que ha realiporvenir. Allí la División Azul ha esperado zado sobre el Ilmen cuanto había que realiun invierno, resistiendo con la muerte hasta zar sin que su fidelidad y su bravura hayan el cuello, la orden de avance general, que sido dominadas «ni aun por la misma muersólo podía traer la primavera, cuando sobre te:. Fidelidad y bravura son, quizás, los dis-el cerrojo de los fusiles, como sobre los co-tintivos de mayor aprecio en el alma espade las banderas, restallase de nuevo el nola, y Hitler, conductor de Ejércitos, no se sol testigo de nuestra Historia. Allí desde engaña al recompensar con su palabra el eshace mucho; meses, identificados con la nie- fuerzo de los soldados que musren. Divisa la comprensión y decididos a imponer una ve y el hiclo, los hombres y las armas espa- de la Falange es desde siempre la fidelidad noles esperan el cuerpo a cuerpo final, la la Historia y la bravura en defensa de lucha definitiva que se anuncia, por fin, a cuanto la hace única y fuerte sobre el doralos seis años de comenzada sobre los riscos do haz de la Patria. Fidelidad a Dios, fidelisoleados de la Patria del Sur, cuando sólo dad a la misión universal, fidelidad vidente se de rebeldías injustas. la fe era capaz de combatir a la realidad. caminos no estaban tan abiertos como hov. Y bravura, bravura sin par que sé acrecienaños; España luchó simplemente, contra el ta bajo las camisas azules para rebosar luecomunismo radicado en Rusia por la cobar- go del pecho y derramarse sobre las tierras que ni siquiera han visto nacer a la juventud

La palabra del Fuehrer ha removido, con bate contra el fantasma comunista inventa- su virtud lacónica y militar de orden del día, do por los farsantes, que, con palabras de el ascua de nuestra fe. También José Anto-Hitler, «pretendiendo defender el mundo nio, bajo cuya piedra ha debido de crecer contra una dominación, tratan en realidad la alegría dificil del sacrificio, dijo un día de salvar su propio dominio del mundo», ante la juventud derrumbada de uno de los España es la primera, y aquí, en sus tierras nuestros : «Que Dios nos nieque el descanesquilmadas por el vampirismo internacional, so...» Y quiera El que así estemos y nos conmuerde el polvo toda la fuerza de choque servemos así hasta que la División Azul reenviada a ensayar por los que preparaban grese con la victoria de Europa entre las ma el gran golpe. Desde entonces—seis años de nos calientes del combate.

# Los problemas del nuevo Estado

#### El ministro del Trabajo, camarada Girón los expone ante una magna reunión obrera

En la Glorieta de América y Paseo de Linarejos de Linares se reunieron mas de veinte mil obreros de la cuidad, de la Carolina y pueblos de la zona minera. El ministro del Trabajo, camarada Giron, pronunció el discurso, que dada la trascendencia de los temas tratados, reproducimos á continuación:

« Trabajadores, mineros, camaradas Sabemos de sobra vuestro estado de ánimo. Como tenemos la buena o mala costumbre de llamar a las cosas por su nombre y no asustarnos de las verdades, empezamos diciendo sencillamente que lo que necesitáis es más pan y menos palabras. Mientras no esté resuelto este inquietante problema de todo los días, las mejores razones tienen que oírse con indiferencia o con fastidio.

#### VERDADES PARA ABRIR LOS OJOS

Y si hemos venido a hablar con vosotros esta mañana es porque tenemos el deber de deciros unas cuantas cosas que terés de todos, no se habla para ganar partidarios como en una campaña electoral. Entended bien esto: ningún grupo de españoles tiene fuerza por si para decidir nada y no hay ni habrá mas ley que la orden escueta del Jefe de la nación, que marca a todos sus servicios. Que ninguna de nuestra palabras se tome como lisonja interesada, porque si estamos abiertos a autoridad, que es a vosotros, en último mes para que pueda inquietarnos otra cla-

táis fuerza alguna eficaz para lograr el a gusto con nosotros, pero para no seguir más mínimo avance revolucionario, y que adelante se agarran desesperadamente a los avances sociales, no es por miedo o pas. Demasiado sabemos nosotros quiénes simpatía hacia vosotros, sino por temor a son y por qué están enfrente. Pero lo que enfrentarse con la Falange y el Caudillo.

julio para presidir plácidamente este esnunca cada instante de los vividos desde nuestras banderas. la terminación de la guerra como otra cosa que como una etapa hacia la transformación definitiva; y no sabéis tampoco lo duro que se hace el camino cuando sobre las dificultades de las circunstancias actuales, sólo se encuentra de un lado una poderosa resistencia organizada sabiamente frente a nuestras consignas y a nuestras tentativas de avance, y de otro incomprensión para nuestra lucha e incredulidad en nuestro afán revolucionario.

#### LA REVOLUCION Y EL

NACIONAL - SINDICALISTA Estamos ya demasiado adelante en el tiempo y en la impaciencia para limitarnos a repetir ante vosotros esas frases vagas que habeis oído tantas veces porque se habla mucho de revolución y de Estado Nacional-Sindicalista, y nos parece que ya es hora de concretar un poco las cosas, porque hay mucha gente que oye ya estas palabras como un ruido desagradable e inofensivo, al que es cuestión de acostumbrarse; muchos que consideran la Revolución Nacional-Sindicalista como una especie de «aligui» para tener embobados a unos cuantos ilusos que podrían ser peligrosos en su fanática fe; muchos que quieren darle a la justicia la salida más fácil y más cómoda, que es la de la dilación. La Revolución no puede ser solamente una palabra sonora, que nadie sabe lo que significa a ciencia cierta, y que a fuerza de tanto repetirnos rutinariamen te hemos olvidado lo que quiere decir. En ella se encierra, por el contrario toda nuestra manera de organizar la Patria, Una, Grande y Libre, Significa la transformación total de nuestra economia de arriba abajo; no con parches enmiendas ni paños calientes que no harán más que agravar a la larga la situación. La Revolución consiste en una serie de cosas concretas; en la eliminación de los obstáculos que dificultan o impiden el desarrollo de la Patria, y en la construcción del orden necesario para su bienes tar y engrandecimiento. En primer lugar, la nacionalización de la Banca. El deber más urgente nia, es rescatarla de entre las redes de la bate. Esa desconsideración, ese estigmanemos que acostumbrarnos todos un poco rio lograr lo sindicalista, y que nadie pien-Banca privada, de las garras de las grande de inferioridad que en la sociedad actual más a medir, con la dureza del sacrificio, des empresas omnipotentes.

#### ESPAÑA LIBRE EN LO ECONOMICO

Porque hemos logrado la España Una, que no es poco y la España Libre en la politico y en lo internacional, que es mucho; pero no habremos llegado a la España Libre en lo económico hasta que no consigamos emancipar a la nación de la opresión de este enemigo invisible que tiene en sus manos todos los resortes del poderío y que con una maniobra o con una orden, desde dentro o desde fuera de la Patria, puede anular todas las medidas y nacer ineficaces todas las leyes. Esta es la gran internacional, con la que estamos riñendo una de nuestras mayores batallas, que ni siquiera tiene cabezas visibles sobre las que dejar caer la justicia definitiva de nuestro castigo una mañana de gloria. Nos vienen de otro campo todos esos argumentos demasiado socorridos ya, del retraimiento de capitales, de la debilidad de nuestra economía, de la inexperiencia de nuestros hombres, que como una amenaza constante se esgrimen siempre para detener nuestros avances, para evitar la realización de nuestro pensamiento.

#### LO QUE SE PRETENDE

Con ello se quiere atar de pies y manos nuestra inquietud y nuestra impaciencia. Pero estad seguros que contra todo y contra todos «desmontaremos el aparato economico de la propiedad capitalista, que absorve todos los beneficios, para sustituir lo por la propiedad individual, familiar, comunal y sindical». Esto es para nosotros, camaradas, la Revolución. Para conseguir estas cosas que pueden hacer esta extremo a quienes va más a favorecer, te- | obra en la Patria, hemos ido a la guerra; nemos como siempre las manos muy fir- y acaso nuestro gran problema es el de que otros no lo entendieron así. Y todos los alientos y todas las simpatias que teníamos de ellos cuando podría parecer que TEMOR A LA FALANGE Y AL CAUDILLO estábamos luchando para destruir algo, No os hagáis ilusiones. Estad seguros no para edificar nada, son ahora encono de que por vosotros mismos no represen- y animadversión. Hasta aquí han ido muy si en tanta gente hay hoy tolerancia para todos los argumentos, a todas las disculno acabamos de comprender es por qué Camaradas : estais en un error si creéis | ahora se llaman a engaño. Bien claros esque nuestras banderas salieron el 18 de taban nuestros gritos el 18 de julio y bien sabían todos lo que significaban en las catado de cosas, si creéis que hemos mirado lles y en las sierras el rojo y negro de

#### VENCER Y CONVENCER

El Caudillo, nuestro Jefe, único poder supremo que reconocemos en la Falange, antes de terminar la guerra dijo unas palabras que queremos repetir aquí porque parece que muchos no las oyeron: « Nada o casi nada me interesaría vencer si en ello no va el convencer. ¿ Para qué serviría una victoria vacua, una victoria sin finalidad auténtica, una victoria que se consumiera a sí misma por falta de horizontes nacionales? Quiero vencer y convenceros. Ya tenemos en marcha una considerable obra de carácter social, pero lo que, en conjunto, acometeré el día de mañana, merece el calificativo de inmenso por los limites que alcanza y por los deseos que contiene dentro de sí ».

El sabe que a su vez muchos hombres jóvenes y nobles dejaron sus hogares para morir; sabe que los que volvimos tenemos la misma fe de siempre en su decisión y en su palabra.

#### REVOLUCION SOCIAL

Pero además de la revolución en lo económico tenemos pendiante la revolución social. No estamos conformes con la actual organización de la sociedad española, porque creemos que la gran patria futura no puede construirse sobre esta injusta valorización, sobre este injusto determinante que da origen hoy a las categorías ne este interés. sociales. No hay más escalas, no puede haber más elementos para fijar la estimación social de cada español que la utilidad que su fe y su servicio reporten a la Patria. Toda la convención de gradación de categorías que el liberalismo económico y político nos dejó de herencía, está condenada a desaparecer, porque, ya profetizó José Antonio, que el «papel de convidado que no paga lleva el camino de extinguirse en el mundos.

#### SUPRESION DE CASTAS

En la concepción nacional-sindicalista, España es un gran Estado donde cada hombre tiene marcado su puesto de comlleva el trabajador, y sobre todo el traba- la trascendencia de la victoria.

#### Tendran cabida en ellos 118.420 jovenes Se organizan albergues, estaciones preventoriales y paradores

jóvenes acamparán en campamentos de playa qua acampará con sus tiendas de campana, y montaña para flechas cadetes, prácticas del S. E. U. y aprendices, en albergues universitarios y estaciones preventoriales, según el plan general confeccionado ya para 1942. Los acampados se distribuirán por provincias. Para ellos se ha tenido en cuenta el número de habitantes, estado actual del Frente de Juventudes, clima, facilidades de transporte y capacidad económica. Se ha seguido, en lo posible, la consigna de instalar los campamentos en lugares de significación histó-

to de los Leones de Castilla... El número de campamentos masculinos será de noventa y seis, de los cuales treinta serán de playa y sesenta y seis de montaña. En su mayoría, tendrán una capacidad de unos 200 acampados, o sea 506 falanges. Por término medio se celebrarán tres turnos de veinte días de duración en cada campamento. En las provincias de mejor clima se podrá llegar a cuatro turnos.

rica. Por ejemplo, en las cercanías de Cova-

donga, Yuste, Almansa, proximidades del Al-

Se pretende, en lo posible, llegar a un intercambio provincial. Se facilitará el acceso a los campamentos de playa a los camaradas juveniles del interior. Para este fin se reservarán plazas en los campamentos de Tarragona para las provincias de Huesca, Zaragoza y Teruel; en los de Valencia, para las de Ciudad Real, Cuenca y Albacete; en los de Hueiva, para las de Cáceres y Badajoz, y en los de Santander, para las provincias del interior de Castilla la Vieja.

En El Escorial se emplazará un campamento nacional e internacional. Tendrá una capacidad máxima de 700 plazas. En él

Ciento diez y ocho mil cuatrocientos veinte mejor centuria de cada provincia de España, durante dos noches, en un inmenso campamento provisional montado al lado del permanente

El número de campamentos femeninos será de 49, de los cuales 27 serán de playa y 22 de montaña. En su mayoría tendrán una capacidad de 100 acampadas. Por término medio se celebrarán cuatro turnos de veinte días de duración en cada campamento.

Para el intercambio provincial se seguirán parecidas normas a las de los campamentos masculinos. Además se proyectan intercambios especiales entre Bilbao y Burgos, Madrid y Barcelona. Cierto número de acampadas de Asturias asistirán a uno de los campamentos de Madrid. Aun no se ha determinado el lugar de emplazamiento para el campamento nacional e internacional femenino, adonde acudirán las mejores camaradas de toda España, que convivirán con las que procedan del extranjero.

La Jefatura Nacional del S. E. U. organiza albergues universitarios en colaboración con el Frente de Juventudes. La distribución será por distritos universitarios. Habrá doce albergues masculinos y once femeninos, en los que acamparán, en turnos de veinte días, 3.800 chicos y 2.200 chicas.

El Departamento de Sanidad prepara también varias estaciones preventoriales.

Con carácter estable se organizan al mismo tiempo paradores de juventudes. En el presente año quedará terminado el albergue de Navacerrada, con 150 plazas. Se prevé también la construcción de otros como el Puerto de Pajares, para 60 plazas; en Canacamparán cuatro turnos de camaradas a danchú (Huesca), para 100 plazas, y en Nupartir del 15 de junio. El día 1 de octubre se ria (Gerona), junto al santuario de igual celebrará una magna concentración de la nombre, para otras 100 plazas.

#### que todo español que tiene el sentido práctico de la eficacia es un soldado de la gran empresa sometido a una discipliformar en un ejercito de hombres, de camaradas que no entienden de castas. Precisamente ese perfil de venta de si mismo que tiene en los Estados capitalistas su lución que ha de liberarnos definitivamenremuneración del trabajo, es el puar donde se asienta toda esa caprichosa valorización de las categorías sociales. Por eso en lo social no habremos alcanzado la úl- el dolor, tener la cobardía de sometima etapa de la revolución (que no se ternos docilmente a la ralla de la gran inasuste nadie porque son palabras de José ternacional del oro cuando estamos a pun-Antonio, demasiado silenciadas también), hasta que en el desenvolvimiento futuro se llegue a no enajenar el trabajo como una mercancía a no conservar esa rela- tremo. ción bilateral del trabajo, sino que todos los que intervienen en la tarea, todos los que forman y completan la economía nacional estén constituídos en sindicatos verticales que no necesitarán de enlace por-

es más que una decisión de descorrer la las actitudes: una manera de informarse ya. Pero no hay promesas para vosotros de eso; no hay halago ni predilección para ninguna clase. En cada hombre sólo vemos su calidad de español, y nadie tiene que agradecer las ventajas materiales que puedan derivarse de nuestra actividad porque no se harán por gracia suya sino por interés de justicia y de la Patria, y solamente exactamente hasta donde orde-

Ejército ».

#### NO HABRA PAZ HASTA LA DESTRUCCION DEL ENEMIGO

vuestras vidas no es la más propicia para trarrevolución, cuyo principal puntal (nos entendernos, hablamos así para que de una vez os enteréis de donde está el enemigo hasta cuya destrucción no habrá enemiga del empresario como del trabajapaz y bienestar seguros para nadie. Tiempos duros esperan, y precisamente la agonía de un adversario tan poderoso dejará en nosotros la huella de una represalia que ya estamos sufriendo. Es ley inexo-

#### LO QUE SERIA UNA TRAICION Y UNA TORPEZA

Es posible que con determinadas transigencias —y esta es la mejor prueba de donde esta la culpa de muchas miseria fuese la vida menos difícil, que pudiese lograrse unas miajas del mejor vivir a cambio de abandonar la lucha por la revote de la esclavitud, de la injusticia. Pero sería gran traición y gran torpeza, impropia de la raza más dura para el castigo y to de vencer. No precisamos la mansedumbre del socialismo. De pasada acaso sea oportuno entre vosotros tocar este ex-

#### EL SOCIALISMO, ESCLAVO DEL CAPITALISMO JUDIO

El socialismo, que fué teóricamente, en los principios, una reacción justa contra que funcionarán organicamente como el la esclavitud liberal y cuya revolución, si no consistiese más que en el estableci-Estas cosas, camaradas, son la revolu- miento de un nuevo orden económico, no ción y hasta que no consigamos verlas nos asustaría, terminó, al final, entregánhechas realidad en la Patria, estaremos dose por el cambalache y la transigencia en guerra constante porque no habremos al oro del gran capitalismo judio, ultimo conseguido estar en paz definitiva con los jefe de todas las internacionales. Hemos muertos. Vosotros estáis muy alejados sido siempre sus enemigos francos, no por de donde se está riñendo esta oficial pe- su sentido económico, sino porque tenelea. No tomeis como propaganda, como mos demasiado orgullo de españoles para justificación o como promesa, lo que no tolerar órdenes ni obedecer consignas nacidas en conciliábulos de afuera, para que cortina para dejar al descubierto todas cerebros extraños viniesen a imponernos a nosotros, que somos el primer pueblo como españoles que sois, de una realidad del mundo en civilización, que no es lo que acaso alguno de vosotros adivinasteis mismo que en adelantos materiales, sus maneras ruines y pequeñas de entender porque la promesa nos la hemos hecho a la vida de los hombres y de los pueblos. nosotros mismos. Porque no entendemos Pero esta entrega, esta esclavitud práctica del marxismo a la gran Banca judía, última razón de su decadencia, que lo está barriendo del mundo, es la justificación más definitiva de nuestro odio.

#### ATENCION Y GUARDIA ALERTA

Para su revolución se os exigía la sangre; para la nuestra sólo queremos vuestra atención y vuestra guardia alerta. Nadie se llame a engaño. Ya estáis bien advertidos de la forma en que está entablada la contienda: de un lado la Falange, y Contando con que la dura realidad de de otro, lo que podríamos llamar la conparecen pocas todas las insistencias) radica en la internacional del dinero, tan

#### ESTADO NACIONALSINDICALISTA

No creemos que pueda hablarse en términos más claros. A costa de muchas virable que los pueblos, como los hombres, das hemos conseguido la primera parte no puedan realizar las grandes empresas de nuestra concepción del Estado. Hemos sin combate, sin dolor y sin riesgo, y te- conseguido lo nacional. Ahora es necesacio. ; Viva Franco!! Arriba España!»

## El Domingo en la Sala Wagram

# Acto dedicado a España

#### Conferencia del Consejero Nacional Antonio TOVAR

Mañana domingo, día 10 de Mayo, a las diez de la mañana, tendrá lugar, en la Exposición « El bolchevismo contra Europa », Avenida Wagram, un acto dedicado a España y a la lucha contra el comunismo, acto al que se invita a todos los miembros del Partido.

El Consejero Nacional, Camarada Antonio TOVAR, Catedrático de la Universidad de Salamanca, venido especialmente a París, pronunciará una conferencia

Tendrá lugar, al mismo tiempo, la inauguración del nuevo stand de España en la Exposición, donde se ofrecen nuevos documentos gráficos llegados recientemente de Madrid.

El Sr. Cónsul General de España, la Vice-Secretaría de Educación Popular y el Comité organizador de la Exposición, invitan especialmente a este acto, para el cual se han cursado invitaciones por el Jefe Local de Falange, QUE HA PRES-CRITO LA ASISTENCIA OBLIGATORIA DE LOS AFILIADOS, debiendo vestir uniforme aquellos que lo posean.

Los que por error o por falta de tiempo no hayan recibido invitación, deben pasar a recogerla en la Secretaria Territorial, II. Avenue Marceau.

El jefe de los servicios técnicos de Husillo Real ha manifestado que no ha habido peligro de desbordamiento, a pesar de que el río ha recogido enorme cantidad de agua en los

tres días pasados. Los motores para achicar están preparados y a punto. Las compuertas de acceso a la ciudad están cerradas y han sido abiertas las que dan paso al río.

Hasta ahora el caudal del Guadalquivir ha subido sobre su nivel ordinario 2,90 metros,

como máximo. En Tortosa el río Ebro ha experimentado una rápida y considerable crecida. Su nivel ordinario ha aumentado dos metros, alcanzando por esta zona la altura de seis metros

Según noticias recibidas de la parte alta del Ebro, continúa el régimen de lluvias. En Cataluña desbordaron el Besós y el

Llobregat, cortándose en algunos puntos la carretera de Francia. A ultima hora la lluvia no ha cesado, aun-

que disminuye en intensidad. De todos los pueblos de la región llegan

noticias favorables. Los ríos Llobregat y Besos descienden rápidamente de nivel. A última hora de la tarde la subida era de

dos metros sobre el nivel normal. Continúan los trabajos de salvamento. Las pérdidas no han sido aún evaluadas.

El Gobierno civil ha publicado una nota en la que dice que dos mil quinientas familias de los barrios extremos de la ciudad y pueblos vecinos han quedado sin albergue, y son atendidos por las autoridades y « Auxi-

#### ammonomonomonomonomonomik La Producción arrocera

El Estado se preocupa constantemente por el campo, que es tanto co-mo decir por todos nosotros. Son de estos días disposiciones relativas al fomento del cultivo del trigo y a la elaboración de piensos para el ganado. Hoy le toca el turno al arroz, cultivo basico, cereal importantísimo, cuya harina puede en cierta proporti cion suplir a la del trigo sin merma apreciable de la calidad del pan; cuyo grano admite los más diversos condimentos, constituyendo un gran recur ro para el consumo, y de cuyas pajas se aprovecha, con éxito, la indusria papelera.

En los numerosos artículos e informaciones publicados en la Prensa acerca de los problemas de abastos sobresale como esencial la necesidad de producir. De producir más; de pro de producir. De producti ducir al máximo, y no artículos a caducir al máximo a caducir al máximo, y no artículos a caducir al máximo a caducir al máxi pricho —los que más rindan o beneficien, sino artículos «fundamentales» para la vida del país.

Ayer leiamos que Italia transforma todos sus bellos jardines en «huertos de guerra». No es momento de probaturas ni de grandes negocios para unos cuantos, sino de criar, de producir, lo que «en primer término hace alta para bien de todos».

exige la intensificación al máximo de la producción arrocera. Para el logro de esta finalidad se ayudará a los pro ductores arroceros con préstamos, abonos minerales, viveres, piensos y carburantes, a fin de que puedan cultivar bien y acrecer los rendimientos unitarios; sancionándose al propio tiempo a cuantos en la próxima campaña no cultiven arroz en los terrenos acotados para tal fin.

La Delegación Especial del Arroz del Servicio Nacional del Trigo, la Federación Sindical de Agricultores Arroceros locales, todos los interesa-dos en la cosecha de esta graminea se esforzarán en cumplir cuanto dis-

Por fortuna se trata de un cultivo en que los agricultores levantinos, caalanes y andaluces son maestros. El arroz consigue en España mayor rendimiento por hectárea que en los demás países del mundo. El empleo de variedades selectas, de abonos—sulfato amónico o cianamida—, siembras oportunas y cuidados a tiempo contribuirán a que en la próxima cam paña se mantenga la horrosa tradipaña se mantenga la honrosa tradi-



one la Orden.

Pasajes.

Tiene, como los anteriores, 3.600 toneladas No hubo ninguna ceremonia.

#### Canarias, la Españolisima

Se ha celebrado en Las Palmas el 458 anidesfile militar. 

# Noticias de Espana

#### La Fiesta del 2 de Mayo

El pueblo madrileño ha renovado su fervor patriótico en aquella fecha memorable del da España con gran solemnidad y numerosos os de Mayo, que recuerda a los héroes de a gesta gloriosa que fué nuestra guerra de la Independencia. Distintos actos se celebraon en el curso de la mañana, todos ellos con gran brillantez, a la que ha contribuído la splendidez del día y la apretada concurrenia que les ha dado cálido realce.

En el parque de Monteleón y ante el obeisco del Paseo del Prado tuvieron lugar ac-

En Mostoles se rindió homenaje a la menoria de su heróico Alcalde.

En todas las provincias se conmemoró la olemnidad del 2 de Mayo.

#### El campo de la feria sevillana

El arquitecto municipal, señor Talavera autor del proyecto del nuevo campo para la feria en terrenos de Los Remedios, al otro lado del río, en el barrio de Triana, ha dicho que ya está terminado el plano general de lo que será la futura feria de Sevilla. Dentro del recinto del nuevo campo será construída una plaza monumental que ocupará casi doble extensión que la plaza de España de la antigua Exposición, pues tendrá 360 metros de longitud en su eje mayor. En un caserío aparte será representado el cortijo andaluz, que tendrá enormes proporciones y se destinará a Exposición permanente de productos del campo y de la ganadería y en el que se darán cursillos y conferencias relacionados con la riqueza agropecuaria. También habrá concursos de carácter permanente de flores y plantas, y una parte del terreno se aplicará a la siembra de cereales y leguminosas.

#### La Feria de Jerez

Estuvo animadísima la feria de ganado, Los mulos de dos años se han vendido 14.000 pesetas; las vacas de raza española, a 12.000, y las cabras se pagaron hasta a 400 pesetas.

Se celebró la batalla de flores, que estuvo muy concurrida, correspondiendo el primer premio a la carroza presentada por el regimiento de Artillería número 74, que representaba un castillete con alegorías del Arma.

El importe de los premios no adjudicados pasará a los fondos de la Junta Benéfica local, que, en colaboración con Auxilio Social, está distribuyendo durante los días de feria comida a 500 necesitados.

#### Los palmerales de Elche

Más de 80.000 palmeras forman los maravillosos bosques y unas 300 personas espe-cializadas están dedicadas a su conservación. Las palmeras alcanzan una altura de hasta 60 metros y su duración puede llegar a los seis siglos. El tronco es de cincuenta a setenta centímetros de diámetro, y sus palmas miden cinco metros de longitud. Por cosecha puede producir cada palmera hasta 200 kilogramos. El dátil es uno de los frutos más ricos y nutritivos, y una libra de dátil tiene más fuerza que una de carne. Hubo un tiempo, cuando se desconocía el trigo y el arroz, en que el hombre se alimentaba con prefe

rencia de dátiles. El «Boletín Oficial del Estado» publica una Orden, en la que se declara que el abastecimiento de la nación terminatamente prohibida. Se dice que fué traída a Elche la palmera por los fenicios y que los árabes fomentaron su cultivo.

#### El vuelo sin motor

Con trece horas y ocho minutos ha sido batido el « record » de España de permanencia en el aire en vuelo sin motor. El profesor de la Escuela Provincial de Huesca, don Antonio Salinas, pilotando un aparato velero de la marca « Baby », fué el autor de esta hazaña, que se ha realizado aprovechando la excelente situación atmosférica. El antiguo « record » le ostentaba el también profesor de la misma Escuela, don Julián Sevillano, que había logrado permanecer en el aire once horas treinta minutos, en un aparato de las mismas características.

#### Buque de pesca

Ha sido botado, en los astilleros de la Constructora Naval en Bilbao, el último de los seis buques destinados a la pesca del bacalao, que se construye para la « Pisbe » de

e irá equipado con motores Diesel, de fabricación nacional. Se denominará « Vendaval »

versario de la incorporación de Gran Canaria a la Corona de Castilla, con diversos actos civicorreligiosos, entre ellos la tradicional procesión del Pendón de la Conquista, que recorrió el trayecto comprendido entre la caedral y la histórica iglesia de los Dominicos. Se rindieron a la enseña honores de capitán reneral. Los actos terminaron con un gran

La Fiesta del Libro se ha celebrado en to-

La Fiesta del Libro

actos, a los que han asistido las autoridades. de relieve la significación del día. En nume-

En Madrid se inauguró la Exposición or ganizada por el Patronato de la Biblioteca Nacional. En las vitrinas se exponen, ordemeras ediciones de los diversos tipos del arte nás artísticas ediciones del momento.

El Ministro de Educación Nacional pronunció un elocuente discurso.

En la Real Academia de Ciencias Morales Políticas, el Instituto de España conmemoró con una sesión pública la Fiesta del

También se celebraron actos conmemoraivos en la Universidad Central y en la Asociación de Escritores y Artistas.

#### El Barrio de Las Arenas Los Argentinos en España

El Ayuntamiento de Guecho (Bilbao) ha acordado la reconstrucción del barrio de Las El Ayuntamiento lleva invertidas en obras de descombro y otras, en aquella zona, millón y medio de pesetas.

La primera obra del nuevo Plan será una avenida, que enlazará el pueblo de Lejona, con el de Las Arenas, cuyo presupuesto se eleva a 425.000 pesetas.

#### Viviendas obreras

Con asistencia de las autoridades provinciales se celebró, en el pueblo de Entrego (San Martín del Rey Aurelio), el acto de la entrega de cuatro viviendas construídas por el Ayuntamiento, y que han sido designadas a cuatro productores mediante sorteo,

Las cuatro viviendas costarán 135.000 pesetas, y constan de tres dormitorios, comedor, cocina, cuarto de baño y cuarto de estar. Además están dotadas de calefacción.

#### Voa gran via en Salamanca

Muy antiguo es el proyecto municipal de construír en Salamanca la Gran Vía. El actual Concejo es el que ha dado el primer En Universidades, Institutos, Escuelas de gran impulso a la idea, y dentro de muy Comercio, etc., se han celebrado conferencias pocos meses quedará completamente termia cargo de catedráticos y representantes de nado el primer trozo de dicha avenida, que, Prensa y Propaganda del SEU para poner por acuerdo posterior, se denominará « Calle de España ». La actividad desplegada en esrosas ciudades se han celebrado funerales te sentido por el actual Municipio es digna por los escritores caídos. Lotes de libros han del mayor elogio, y de ello dan una clara sido donados a diversas bibliotecas y enti- idea las 423.676 pesetas que lleva gastadas en expropiaciones y obras preliminares.

Los trabajos realizados hasta ahora consisten en su mayoría en el derribo de las viejas casas existentes en el lugar donde se nados por siglos, ejemplares preciosos y pri- levantará el primer trozo de esta magnífica calle, comprendido entre la plaza de San Ju tipográfico, desde los incunables hasta las lián y el Parque de la Alamedilla, hoy del General Primo de Rivera. Se han derribado ya 21 edificios, quedando solamente tres en

En breve comenzarán las obras del subsuelo y de pavimentación, cuyo importe está calculado en unas 336.849 pesetas. El alumbrado de la calle será como corresponde a su importancia: grandes farolas de estilo moderno, con potente foco luminoso, que darán a la calle una preciosa perspectiva.

Por la presidencia del Gobierno se ha dic tado un Decreto sobre aplicación del Conve-Arenas, parcialmente destruído en la guerra. nio hispanoargentino en materia del servicio militar. A los efectos de la aplicación de las leves y reglamentos que dan normas para a prestación del servicio militar, se recuerda que están exentos de la obligación de prestar el servicio militar en España los ciudadanos argentinos, mediante la justificación de su nacionalidad por la presentación de documentos fehacientes en los que conste su inscripción de matrícula en los registros de nacionales de dicho país llevados por sus Embajadas y Consulados establecidos en Espa-

#### Congreso de Medecina Legal

Se ultiman los detalles de organización del primer Congreso español de Medecina Legal, cuya sesión inaugural se celebrará en el paraninfo de la Universidad de Madrid el do-

# "Sangre de Hispania fecunda"

atraviesa mares, mares de galerna tan to Cristo de madera. «nuestros» como el mar latino. Y más aún ruando arriba, después de tempestuosas sin- ña llegaba a hacerse materialmente impogladuras, a un nuevo mundo donde le saludan sible para el emigrante. Era tan niño, que la hablan en español. Entonces toma puerto madre no podía dejarle viasar solo. amarga, sino dulce esencia sabrosa. Le acon- dar con su persona en una escuela yanqui. tece entonces, a menudo, al español enamoque parece sevillana, una preciosa mujer sin cir, alguien ahora, en estos doloridos y nue norteamericanizar», que muchas veces le da cita en una reja o a la salida de un grave y alegre templo colonial. Se casa el español, enamorado «a la antigua» y como Dios manlen tener una precoz inteligencia. Ellos son lo más furo de América, lo mejor; pero de toda América, del Continente americano entero. A menudo, estas criaturas han debido ir a estudiar a los Colleges norteamericanos; entonces, entre los rubicundos americanitos sonrosados, ellos muestran un aire tan señoril, una tan gallarda apostura, brillan sus ojos con tal luz de inteligencia y superioridad, contestan con tan personal criterio a las preguntas de sus profesores, que muy pronto se imponen en la escuela extranjera, hasta ser los primeros de su clase. Recordamos ahora que así lo hace constar, con su ardiente palabra, Marti, el insigne y rebelde cubano, que vivió y murià—pese a toda clase de eventualidades — orgulloso de su ascendencia castellana,

El español expatriado soñó siempre con que sus hijos vinieran a España. Los hombres de Castilla, de Levante, de Galicia, de Extremadura o Andalucía; los herederos de «inmortales fuegos de hogares latinos» habían prenen su hogar de expatriación la Ilama inacabable y constante del amor a la Patria. Este niño tiene que ir a España», le decian a la esposa. Y ella asentia, dulce y convencida. Aquellas pocas palabras, aquel signo de asentimiento, llenaban toda la casa; eran la exteriorización de un pensamiento continuo, de una casi «idea fija», que llegaba a hacerse torturadora, sobre todo en el cerebro del pa-

Porque recordaba él las aulas de su juven tud, sus profesores y textos, con un orgullo incontenible. «; Qué enorme España, tan pequeña en la Geografia !», pensaba. «; Como que ha llenado un mundo con el poder de su alabra... !» Y un henchimiento del corazón le hacia suspirar y levantarse de su blando illón « Morris », cómodo y blanducho, añorante, con gusto y deleite, de las duras ban-

#### MANAGE THE PARTY OF THE PARTY O

PERFUMERIA Y ARTICULOS PARA TURISTAS CHAMPAGNES, VINOS Y LICORES DE MARCA 8, rue Auber, 8 - PARIS-9° Tél. : OPEra 02-98

Construction with the same and 

DECORATEUR

ANCIEN et MOBERNIE

Avenue du Président Wilson KLEber 83-10

A todo español bien nacido la sangre se le | cas de su escuela, el aula lisa, donde la voz exalta y enardece con más altivez que nunca de un sabio sonaba linepia, escueta, dura y en cuanto pierde de vista a la Patria. Más, si segura, y donde el mayor decoro era un San-

El sueño aquél de mandar al hijo a Espael emigrante en tierras de maravilla, ricas y mo enviarle, en compañía y al cuidado de hermosisimas, y escucha, enternecido, su re- quién ? Había, «no más», que resignarse. Y cio idioma dulcificado, como si la amargura para completar su educación, el fino españode la mar para nuestro verbo no hubiese sido lito remontaba la geografia americana hasta

Nadie sabe lo que aquella concesión a lo rarse. Su novia es con frecuencia una mujer imposible era para el padre español. Es devos días de España, lo sabe: y lo sabe con t sabiduria del corazón. Por eso le ha puesto eficaz remedio. Aqui está : «LOS NINOS RE-SIDENTES EN EL EXTRANJERO VIVIda, y tiene hijos, muchachitas o niños de laso RAN ANUALMENTE EN ESPAÑA, POR pelo negrisimo y pupilas asombrosas, con un LO MENOS, CINCO SEMANAS.» Ya está, fino perfil latino y un misterioso esquince en España, generadora de naciones, quiere edulos olos o una singular y característica ele- car aquí su sangre y alma fecundas. España, vación de los pômulos, relieves y líneas que pobre de riquezas, rica de enorme espiritu, lo acusan una pura indianidad. Estos niños sue- derrocha a raudales por el mundo; con especial deleite sobre los tiernos «hijos de los hombres » suyos.

El Boletín Oficial del Estado, al publicar en el dia de ayer esta orden del ministerio de Asuntos Exteriores, sabe bien lo que históricamente hace. La orden abarca, claro está, a los niños residentes en cualquier país extranjero. Si nosotros nos hemos referido a América es por ser aquél el núcleo mayor de nuestra expatriación.

Cuando los niños puramente españoles, bien aquellos mestizos, de exquisita y robusta mezcla, hayan leventado una vez su mano en los Campamentos Juveniles y la hayan sentido batida por el aire delgado y fuerte de la Patria, dorada por su viejo y robusto sol, ya nunca, : nunca !, podrán alzarla en contra suya, ni para una maldición o un mal conjuro. Ya para siempre esta mano infantil será nuestra. Ello se deberá al espíritu alerta que

nos guía. Esperamos la caravana de niños con una uerte ilusión. Porque si está la carne de España dolorida y herida, el alma está fuerte como salida de un fuego purificador, crisol que limpia y robustece. La pasión y la inteligencia de la raza están nuevas y palpitantes; nuevas por antiguas, por de vieja raiz inconmovible. De esta raiz son flor, fruto y alegria estos «niños españoles en el extranjero» que el ministro de Asuntos Exteriores reclama con una sabiduria y amor admira-

Es que ya España no se mueve-como aseguraba gratuitamente Waldo Frank-«como un sonámbudo». Porque al sueño y la pereza de tantos años ha sucedido este despertar, del que es admirable muestra el grito con que, desde los altos puestos del Estado, se llama con resonant e altavoz a los niños nuestros repartidos por el mundo, a las criaturas creadas con nuestro espíritu y con esta inacabable «sangre de Hispania fecunda».

> JOSEF INA DE LA MAZA (Premio L uca de Tena de 1941).



gérai & : Maurice CAVALIER . 4, Rue Sauinter - PARIS (9º)

#### La temporada arrocera

Ha comenzado la plantación del arroz en Alberique, que es donde habitualmente se empiezan estas operaciones. La plantación se irá generalizando poco a poco por el resto de la ribera, si bien esto no se efectuará hasta la segunda decena de mayo, a medida que vaya segándose el trigo de la variedad temprana que en esa zona se cultiva.

Los trigales han resultado beneficiados por las lluvias, ya que al retrasar su maduración el grano sazona mejor, pero en cambio los planteles de arroz se hallan un poco débiles de color porque ya comienzan a necesitar un clima más seco y caluroso.

#### Restricción de taxis

En Madrid los taximetros de motor de gasolina no podrán circular desde las diez y media de la noche hasta las siete de la nañana, a partir del 1 de mayo, según nota facilitada por la Alcaldía Presidencia en atención a las actuales circunstancias respecto de regimen de suministro de carburantes.

#### DEPORTES

:-: FUTBOL :-: En España

TERMINADO, como se sabe con la victoria indiscutible del Valencia, el torneo nacional de Liga, ha empezado a jugarse en Espña la competición denominada « Copa del Generalísimo ». Partidos de los llamados de ida y vuelta, la suerte de cada participante —todos los Clubs de la Primera División y los vencedores de la Segunda y de la promoción— se decide en dos partidos, jugados uno en cada campo y solamente se dísputa un tercero (o un cuarto, que ya se ha dado el caso) en terreno neutral cuando los tanteos son iguales o cuando después de jugarse ambos partidos, los dos equipos cuentan con un match ganado y con goleada similar.

iguales o cuando después de jugarse ambos partidos, los dos equipos cuentan con un match ganado y con goleada similar.

Por falta de tiempo no tuvimos la semana pasada el resultado de la primera jornada que fué este: Madrid 3, Ferroviaria 1; Atl. Aviación 0, Salamanca 1; Oviedo 1, Gijón 3; Coruña 1, Cultural Leonesa 0; Real S. de S. S. 1, Arenas 2. Atl. Bilbao 0, Logroñes 1; Celta 0, Valladolid 4; Zaragoza 1, Osasuna 1; Barcelona 1, Tarrasâ 2: Sabadell 1, Español 3; Castellón 1, Levante 2; Valencia 4, Elche 1; Alicante 1, Murcia 1; Jerez 2. Betis 2; Granada 4, Málaga 2; Sevilla 2, Ceuta 3. Los partidos se jugaron en el terreno del Club citado en primer lugar.

Como se ve no han faltado sorpresas. La derrota del Atlético de Bilbao y de su homónimo de Madrid y la del Barcelona, todos tres a manos de equipos de Segunda División, han sido las más sonadas. Pero en la segunda vuelta estos tres « históricos » se han sacado la espina en sus terrenos. No tenemos tampoco los resultados completos de esta segunda jornada que se jugó el domingo pasado, pero poseemos algunos datos. Así, por ejemplo, sabemos que el Atlético bilbaíno « clavó » 8 goles contra 1 al Logroñes, que el Barcelona y el Aviación de Madrid han mejorado los tanteos adversos eliminando a sus rivales y que Osaluna y Zaragoza y Real Sociedad y Arenas volvieron a empatar. El desempate jugado entre semana ha dado vencedor, después de prolongación, al Zaragoza ; en cuanto a Real y Arenas, después de ; dos prolongaciones ! hubo nueva igualada y a estas horas estarán jugando su cuarto encuentro.

#### Ecos del Deportivo Español

OS salidas han efectuado nuestros paísanos las pasadas fiestas de los días 2 y 3 de los corrientes. Los equipos de Dreux y Mantes los recibieron en sus terrenos. El primero fué facilmente vencido por 7 goles a 1, y el segundo, más coriaceo y de mejor clase, aguantó bien las tarascadas de los de St. Denis, igualando a 4 tantos con él.

próximo domingo -mañana- sensacional « salida » a Reims. El equipo de esta ciudad, con Van Dooren a la cabeza —ni más ni menos— re-cibirá al Deportivo en su terreno. Sería pueril ha-cer la presentación del adversario; primero en la Liga Profesional, equipo de la máxima actualidad la mañana, a petición de los fieles futbolística en zona ocupada, el partido, aún en su carácter de amistoso, es de suma importancia para nuestros compatriotas. Que la suerte les sacrantes que jugando con el entusiasmo habitual, sepan colocar el pabellón de su país a gran la propica y que jugando con el entusiasmo habitual, sepan colocar el pabellón de su país a gran la proche. altura, es lo que les deseamos.

Un grupo de 428 viviendas protegidas y 27 alleres de artesanía, con un presupuesto otal de 12 millones de pesetas, van a ser construídos en Zaragoza por iniciativa de la Obra Sindical del Hogar. El emplazamiento de estas viviendas será en terrenos cedidos gratuitamente por el Ayuntamiento, en la Ciudad Jardín. Las construcciones se harán en dos grandes bloques: el primero, de 211 viviendas, y el segundo, de 217. Habrá tipos de viviendas para empleados y obreros. Las casas de los primeros tendrán un valor que oscilará entre las 37.000 y 46.000 pesetas, y las de los obreros, de 17.000 a 29.000. La aportación inicial es del 10 por 100 del valor total de la vivienda. El grupo de casas llevará el nombre de « San Jorge », Patrón de Aragón. Se quiere que estas obras comiencen en el plazo más breve posible.

El Ayuntamiento de Zaragoza

#### s..... **Auxilio Social**

#### Sección Femenina

· Las Camaradas afiliadas a Falange posessión del Carnet, son invitadas depositarlo lo antes posible en Sección Femenina, 50, Av. Kleber al efecto de ser enviado a Madrid para cam-

\* Las Camaradas que han hecho demanda para su inscripción en Falange y que a continuación se indican, deben presentarse en el plazo de 15 dias a la dirección arriba mencionada, a fin de llenar todos los requisitos necesarios. Pasado ese tiempo, si no se han presentado se anularán.

Julian Traver Virginia Pedro Araigo Pilar Enrich Arman Juanita Peris Garcia Bernarda Perez Infante Alfreda Marcos Sara Juana Junger Koller Adriana Giliard de Gonzalez Amelia. Emmuni

#### Aclaración

Por error en las listas « Pro División Azul » publicadas el 4 de Abril en el número 60, pusimos RECIBIDO DEL CONSULA-DO DE PERPIGNAN .. I.800 francos en vez de : RECIBIDO DEL Señor D. Román OYARZUN Consul de España en PERPI-1.800 frs. puesto que era un GNAN donativo personal. Con gusto hacemos esta

#### RELIGIOSAS

CULTOS DE LA IGLESIA ESPANOLA 51-bis, rue de la Pompe

Domingo. - Misas a las 7, 8, 9, 10, 11 (esta en organo y motetes) y 12. Homilia en francés en todas las Misas, menos en la de 10 que se tiene en español.

Todos los demás días. — Misas a las (), 8 y 9. Por la tarde todos los días, a las 6, a Smo. Rosario, Visita al Santísimo y bendi-ción. Los sábados se entona la Salve ante el altar del Corazon de María.

Confesión y Comunión. — Se confiesa en español y francés de 7 a 11,30 de la mañana y de 2,30 a 7 de la noche. La Sagrada Comunión se da durante toda

# CASA MIR 1, Faubg. Montmartre







Primera Sala

EL MEJOR Y EL MAS TIPICO DE TODOS LOS RESTAURANTES ESPAÑOLES DE PARIS

# BURGOS

CHEMISIER

9, Boulevard des Capucines, PARIS Tél.: OPEra 45-13. R. C. Seine 673.587

### RESTAURANT BASQUE

21, rue d'Argenteuil, 21

Tél. : OPEra 16-56. Métro : PYRAMIDES

Frente a la avenida de la Opera Especialidad de platos regionales españoles

Tél.: PROvence 67-91

# RESTAURANT GRANADA

**Bar Moresco** Cocina Espanola

MUSICA, DANZAS Y CANTOS REGIONALES

UNICO EN SU GENERO EN PARIS LUGAR PREFERIDO DE TODOS LOS ESPAÑOLES

8, Rue Montyon, 8

ES PRUDENTE RESERVAR LA MESA

# 9. Rue Geoffroy-Mar

CASA



Restaurant BARCELONA

FELIX FERRER

- Tél. : TAI 47-66

**PLATOS** 

REGIONALES

DE ESPAÑA

Todas las noches concierto por los populares artistas: CALVETE y GIL, a la Guitarra, el NIÑO de CADIZ, bailarin, etc., etc.

En el Barcelona se come y se canta; su ambiente es inimitable. A RESIDENCE OF THE PROPERTY OF